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Marseille, le 28 juin 2005
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Commission du Débat Public
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Monsieur le Président,

Lors des différents débats auxquels nous avons assisté, il nous apparaît inutile de vouloir
déplacer le projet de LGV PACA d'un site sur l'autre. Nos compétences en matière économique, ne
nous permettent pas d'avoir un jugement à valeur d'expert.

Cependant, Monsieur le Président de la Commission du débat public, si le scénario de
Marseille était retenu, nous analysons les faits suivants:

La Ville de Marseille préconise le passage par son cœur avec une gare souterraine à
Marseille Blancarde, en invoquant le développement économique et urbanistique du secteur qui
franchirait un palier important. Nous n'avons pas l'intention de nous y opposer, à condition que
l'étude socio-économique le démontre. De plus, l'étude socio-économique devra intégrer un tunnel
depuis la sortie de la LGV Méditerrannée, du tunnel de Saint Antoine, jusqu'à la Vallée de
l'Huveaune, ce qui devrait éviter des expropriations fort traumatisantes, et ne pas franchir, les cinq
kilomètres entre St Henri et St Barthélémy, à ciel ouvert. Le retour sur investissement au niveau de
l'opération urbanistique et économique de la Ville de Marseille nous paraît suffisamment
conséquent pour couvrir ces cinq kilomètres de tunnel supplémentaires.

Ces cinq kilomètres de tunnel supplémentaires ne représentent qu'une partie mineure des
investissements de la LGV PACA entre Marseille St Henri, sortie tunnel St Antoine, à Nice St
Augustin. De même cette augmentation de partie enfouie est tout aussi marginale par rapport au
reste de la ligne avec passage par Toulon, Cannes et Nice, au regard de la protection des habitants
du secteur: plus de cent quarante mille habitants sur les ~me et 1f'eme arrondissements de
Marseille.

Monsieur le Président, nous espérons que notre demande ne vous paraîtra pas incongrue et
disproportionnée, au regard du développement de Marseille et de la protection des habitants du
Nord de l'agglomération.

Veuillez agréer, Monsieur le Président, l'expression de nos sentiments distingués.

Jean q/lUcIle'LEVY,
Président de la Fédération


